

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ

Año XXXVII

Núm. 10.920

25 PLAZAS 75 CENTIMOS
Teléfono núm. 7

ALMERIA.—Mártes 30 de Junio de 1896.

ALMERIA.—Mártes 30 de Junio de 1896.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.
Se suscribe en la Administración: Reyes Católicos, núm. 32 y 34. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana á 4 de la tarde.
Anuncios:—40 cént. de pta. línea en la 1.ª plana, 20 id. en la 2.ª y 15 id. en la 3.ª. (Para los suscriptores la mitad.)

NÚMERO SUJETO 5 CENTIMOS
Teléfono núm. 7

Camisería francesa

ALMERIA.
Acaban de recibirse grandes remesas en camisas batistas, sateñes, percales y una especialidad en seda á precios muy económico Príncipe, 8.

LA VICTORIA.

(PROYECTORES DE LA REAL CASA.)
FÁBRICA DE PASTAS Y FIDEOS DE TODAS CLASES, MOVIDA Á VAPOR DE Rogelio C. Zea y Compañía
Granada 92.—Almería.
Premiadas en la Exposición del Círculo Litorario 1896.

Precios corrientes:
Pastas cualquier clase, á 27 rs. arroba.
Fideos corrientes blanco clase superior, á 22 » »
Fideos de color, á 22 » »
Por partidas se hace algun descuento.

Profesor Brocca

IDIOMAS.—Zaida núm. 6.

¡INDULTADOS!

La lucha ha tenido su término: término satisfactorio, como no podía esperarse menos del noble corazón de la Regente. Gracias, Señora. Estad segura que por tan magnánima acción el augusto Mártir el Calvario os envía su angélica sonrisa desde las regiones esplendentes de lo Infinito. Tened la certeza de que la provincia de Almería encomia vuestros sentimientos, con fruición del alma, y un ángel, una inocente que ya no será «la hija del ahorcado», os bendice llorando de placer y conteniendo apenas los latidos de su corazón que no sabe como encerrar tanta ventura.

Una hija que vé salvada la vida de su padre! Vos sabéis, Señora, lo que es un hijo.

Ante tan fausta nueva, que no por lo esperada es menos grande, no podemos por menos nosotros, que nos hicimos eco de los nobles sentimientos del pueblo velezano, de agradecer á cuantos han colaborado á salvar la vida de los desgraciados Cristóbal y Pedro, las gestiones loables que para ello han llevado á cabo. A los Senadores y Diputados por esta provincia, á las Corporaciones todas, al ex-diputado á Cortes por Velez-Rubio señor Laserna, que ha demostrado una vez más sus nobles sentimientos, á las autoridades, á la prensa y á muchos particulares, enviamos, pues, la expresión de nuestro agradecimiento, á la vez que nos complacemos en decirles: Habeis cumplido con vuestro deber.

Si espirante en el horrible madero, Jesús pidió á los cielos perdón para los que le martirizaban, nada más obligatorio para todo corazón cristiano, que pedirlo á quien puede otorgarlo en favor de aquellos que tienen ya el pié sobre la primera grada de patíbulo. Gracias, señores.

Al trazar estas líneas que dicta nuestro corazón regocijado, nos sentimos altamente satisfechos. ¿No es una conquista, haber arrancado dos almas de las asquerosas manos del verdugo?

¡Ah! malditos sean aquellos que no gozan más que empujando á sus víctimas al castigo mayor de los castigos; benditos los que apoyados en el sublime ángel de la Caridad, logran salvar una, dos vidas, de la más afrentosa de las muertes.

Con aquello se regodea el An-

gel condenado; con esto se complace el deífico Nazareno.

Regocijémosnos pues, ante el indulto de los reos de Velez Rubio.

Por teléfono

Madrid 28.

El ministro de España en Bogotá telegrafía que el Presidente de aquella república ha suprimido tres periódicos que defendían á los fiibusteros cubanos.

Madrid 28.

El Sr. Gonzalez Fiori se propone suscitar un debate en el Congreso, respecto al arresto de los generales Martinez Campos y Borrero.

Madrid 28.

Telegrafian de Roma, que los Cardenales Cascajares y Casaña, se posesionaron de las iglesias presbiteriales.

El acto resultó solemnísim.

Madrid 28.

Dicen de Granada, que un violento ciclón ha arrasado toda la vega de Guadix, ocasionando pérdidas incalculables.

Madrid, 28.

Los Sres. Merelo y Martinez Campos hablarán el mártes, tomando parte en la discusión del mensaje.

Madrid 28.

El gobierno francés ha sometido al Consejo de Estado al arzobispo de Cambraig y á varios sacerdotes de Lila y Rouvaix, por celebrar las procesiones del Corpus en la via pública estando prohibido por las leyes francesas.

GACETILLAS

Teatro Novedades.

Las dos funciones que lleva dadas en el coliso de Novedades la compañía de cuadros ilusionistas, propiedad de Mr. H. Kaurt, no han podido ser mejores, correspondiendo el público á aquella, como se merecía, hallándose todas las localidades ocupadas.

Los cuadros que llamaron más la atención fueron los que representaban el incendio de la casa del Dr. Renato Dardé; el vapor correo cruzando el estrecho y el salón restaurant de aquel; la batalla de Waterloo; los diferentes departamentos de la Exposición de París; el carro de la Aurora anunciando el nuevo día; el bote salvavidas partiendo de Liverpool para salvar la tripulación de un vapor incendiado en alta mar; el teatro de la Gran Opera en París y otros muchos que nos es imposible recordar.

El público aplaudió bastante y con justa razón, pues el espectáculo es maravilloso, exhibiéndose las mejores notabilidades de Francia y otras naciones.

Nuestra enhorabuena á Mr. Kaurt, á quien le auguramos muchos llenos, porque los concurrentes han salido las dos noches muy satisfechos de los cuadros exhibidos, que son dignos de ver.

Tormenta en Guadix.

En aquella ciudad ha descargado una nube espantosa hace varios días. La fuerza de la lluvia (que en los cerros del «Humilladero» fué granizo) ha sido tal, que en un momento salieron las ramblas, engrosando el ya crecido río de aquella población á tal extremo, que re-

basando las riberas de su cauce, se precipitó por campos y sembrados destruyendo cuanto se oponía á tan formidable avalancha.

La rambla de Baza, llegó también á desbordarse por diferentes puntos de sus riberas. La de Fiñana, de igual modo, ha destruido los predios ribereños, así como la del «Patón de Paulenas» y otros. Para que se forme idea de la nube y sus estragos, baste decir que, en las espumas del río flotaban los haces de haces ya secados que sus dueños tenían en las eras ó en los mismos predios hasta secarse.

La situación á que ha sido reducido Guadix y gran parte de su término, solo en unos instantes, no puede ser más aflictiva.

Las reinas de la fiesta.

La sociedad La Montaña ha elegido ya las distinguidas y encantadoras señoritas que han de presidir la novillada y carreras de cintas, organizadas por dicha sociedad, para la próxima feria.

Dichas señoritas son las siguientes: Para Orozco Cordero, Rosa Miura Casas, Aurora Perez Cordero y Angeles Benitez Blancs.

Son cuatro bellezas de primer orden, que este año van á dejar bien puesto en el palco presidencial el pabellón de hermosura de esta bendita tierra, en la que tantas bellezas se crían.

Ascensos.

Se dice, con algún fundamento, que se les va á explorar la voluntad á los sargentos de la Guardia civil, para ser ascendidos á oficiales con destino á Cuba, obligándoles á obtener el retiro á los que no lo verifiquen.

Aunque nos resistimos á creer la última parte, la primera sí tiene grados de verosimilitud, toda vez que en Carabineros ya han explorado la voluntad de dichas clases y sabemos que lo han solicitado muchos, pues no se les exigen se hallen en el tercer periodo de reenganche, ni los seis años en el empleo.

Repartimientos.

Hallándose terminados los repartimientos para el cobro de la contribución, en los pueblos de Urracal y Oria, durante el año económico actual, se encuentran expuestos al público en las Secretarías de los respectivos Ayuntamientos, para que los interesados puedan examinarlos y presentar las reclamaciones que estimen procedentes.

Reto.

Varios jugadores del frontón Fiesta Alegre, desafían á otros del Jai Alai, para jugar un partido á los tantos que quieran y mediando la apuesta que entre todos se acuerde.

Subasta.

El día 23 de Julio próximo venidero, á las 10 de su mañana, tendrá lugar en la sala-Audiencia de este Juzgado de instrucción, la venta en pública subasta de varias fincas rústicas enclavadas en término de Viator, que le han sido embargadas á los herederos de D. Francisco Cruz Rivera y D. Juan Carrique Roba y justipreciadas en la suma total de pesetas 80.350.

No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo.

Desertores.

En virtud de Real Orden circular del ministerio de la Guerra, serán considerados como desertores los mozos excedentes de cupo del reemplazo de 1.895, que no se hayan presentado para recibir la instrucción militar después del último llamamiento, debiéndoseles imponer el recargo de dos años de servicio.

«La Montaña.»

Anteanoche celebró junta La Montaña, en sus salones de la Cámara Agrícola, bajo la presidencia del Sr. Miura, y con asistencia de los Sres. Verdejo, Langie, Rocafull, Burgos Tamarit, Cassinieto (U. G.) y L. ynez (D. Joaquín), con objeto de nombrar las comisiones que han de presidir las distintas secciones de que se compone la Sociedad, dando el resultado siguiente:

TOROS Y CINTAS.—Presidente, D. Francisco Jover y Tovar.—Vicepresidente, don Agustín Boanegra.—Vocales, D. Antonio Ramón Hernandez, D. Juan Campaña Campos, D. Antonio Caliz, D. Luis Grisolia Barroto, D. Joaquín Cumella, D. Rafael Moreno Nieto, D. Luis Mondina, D. José Bernabé Benitez y D. Julio Estevan Gomez.

BAILES.—Presidente, D. José Rocafull,

—Vicepresidente, D. Antonio Perez Cordero.—Vocales, D. Antonio Ramón Hernandez, D. Agustín Boanegra, D. José Rapallo, D. Braulio Moreno Nieto, don Ezilio Perez Cordero, D. Patrio Benitez Ocas, D. Antonio Martín Maesa, don Juan Clemente Baeza y D. José Rodríguez Ferrer.

DECLAMACION.—Presidente, D. Braulio Moreno Gallegos.—Vicepresidente, don Felipe de Burgos.—Vocales, D. Guillermo Roman, D. Eduardo Moreno, don Juan Perez Herrera, D. Carlos Jimenez, D. Andrés Cano D. Jgado, D. Carlos Granados y D. José Ager Falgueras.

Comision de recibo de las presidentas.—D. Joaquín Cumella, D. Agustín Boanegra, D. Antonio Ramón Hernandez y D. Juan Campaña Campos.

También se dió cuenta de los nombres de las señoritas elegidas para que presidan las fiestas, que han aceptado galantemente la invitación de La Montaña, y los cuales publicamos en otro lugar.

A los suscritores.

Siguiendo la costumbre hace tiempo establecida, á todos nuestros suscritores de la capital que se trasladan á otro punto durante la temporada de verano, serviremos el periódico sin aumento alguno en el precio.

De regreso.

Ha regresado de Granada, donde ha estado una larga temporada, nuestro particular amigo D. Manuel Gonzalez Tamarit.

«La Última Moda».

publica en el núm. 443 (28 de Junio) 31 modelos á cual más nuevo y elegante, una Hoja de Patronos de tamaño natural y cuatro páginas de dibujos para bordar en blanco.—Acompaña á dicho número un pliego de 16 páginas de la 5.ª serie de Retratos de Mujeres.—Precio un real.—Trimestre 3 pesetas.—Oficinas: Calle de Velazquez, 56, Madrid.—Teléfono, 2.205.

En Almería se suscribe calle Real número 16.

Quejas del público.

La concurrencia que asiste á las veladas musicales del Paseo del Príncipe, se queja, y no sin falta de razón, de que no se corrigan ciertas deficiencias que se notan en el mencionado Paseo y de las cuales ya nos hemos hecho eco en más de una ocasión, sin que se trate de enmendarlas.

En primer término está el colocar la música en el centro del Paseo, estrechando más de lo conveniente, dada su poca amplitud.

Las sillas siguen escaseando y hay muchas familias que se tienen que retirar por no encontrar sitio donde descansar.

Además muchas de las sillas están inservibles, teniendo que estar los que las ocupan, como hábil Blondin, haciendo toda la noche equilibrio, para no dar con su cuerpo en tierra.

Se dejan que populen por el centro del paseo á los pobres y á los vendedores de billetes, cosa que no está permitida en ninguna capital donde la policía no es letra muerta.

¿Se oírán por esta vez las quejas del público?

Banquete.

En la hermosa finca denominada «La Concepción» que posee cerca de esta capital, D. Lidro Garcia Sempere, dió anteaer nuestro amigo D. Juan Aparicio un espléndido banquete, con el que obsequió á los dueños de la finca y á sus amigos, en cuyo acto reinó la mas completa alegría y amabilidad.

El menú fué el siguiente:
Sopa á la marinera, Pescada á la vinagreta, Coquetes á la saboyana, Hortalizas rellenas y Emparedados suecos.

Entremeses.—Habichuelas al natural, Pimientos morrones, Sardinas de Nantes y Alcaparras á la cartagenera.

Vinos.—Rioja, Priorato y Champagne, Dulces en Complota y Cigarros habanos. Después de esto, ocurrió lo que era consiguiente; muchos brindis y mucha alegría. Luego las guitarras empezaron á funcionar y los cantares á llenar los espacios.

Cuando nosotros tuvimos el gusto de visitar la finca, que por cierto no la conocíamos, no supimos qué admirar más; si su situación, su buena disposición y orden en todos los departamentos, ó la riqueza que está llamada á desarrollarse

alli dentro de pocos años, primero por la extensión que cuenta; y segundo por la buena disposición de sus frutos, pudiendo decir, sin temor á ser desmentidos, que esta es una de las primeras fincas que podemos contar entre las muchas que tenemos en los alrededores de la capital.

Reciban los dueños nuestra entusiasta felicitación. Rifa.

Por no haberse expandido todas las papeletas de la cocha bordada, de lana, que habia anunciada para la jugada del día 30 de Junio, queda aplazada para igual fecha del mes de Julio.

Querrela contra dos Jueces.

Hacia tiempo que en el Juzgado de Vera se respiraba viciada atmósfera y hasta por necesidad para el prestigio de los tribunales importaba un acto de justicia que además del castigo sirviera de saludable aviso para lo sucesivo.

En esta Audiencia Provincial se promovió anteaer juicio á instancia de D. Felix Gonzalez Ubeda contra el Juez Municipal suplente D. Vera D. Francisco Ferrer Galindo y D. José Gomez Torres, por delito de prevaricación y prolongación de funciones públicas cometidos por estos Jueces de 1.ª Instancia ó de Instrucción, y la Audiencia Provincial, con una rectitud digna de aplauso, ha dictado auto admitiendo la querrela y suspendiendo en las funciones de sus respectivos cargos á dichos funcionarios.

Ya es tiempo de que la responsabilidad judicial, se haga efectiva con prudente espíritu de purificación, para que el prestigio de los Tribunales se sostenga á la altura de su elevadísima misión.

Pérdida.

En la noche del sábado se le extravió á nuestro amigo D. Juan Murison desde su domicilio Paseo del Príncipe á la calle de las Tiendas, una llave pulimentada negra de 9 centímetros de larga por 4 de boca.

Se ruega á la persona que se hubiese encontrado dicha llave, la entregue al Sr. Murison en su casa, carretera de Granada, y se le gratificará.

Número aplaudido.

Como anteaer anunciamos, en la noche del domingo interpretó la banda de música municipal, en el Paseo, la bonita polka La Montaña, dedicada á la sociedad de este nombre por el Director de la banda de Górgal, D. Antonio Maldonado.

El número de referencia está compuesto con verdadera inspiración y así fué que al terminarlo la banda, el público lo recompensó con entusiastas aplausos, haciendo que fuese repetido.

Nuestra felicitación al Sr. Maldonado, así como á La Montaña, que ha merecido tan galante recuerdo de aquel aplaudido profesor.

Herido.

Anteanoche al pasar por la calle de Hernán Cortés un individuo llamado Antonio Catena, que iba embriagado, cayó al suelo, causándose una herida en la frente.

Fué auxiliado en un establecimiento de bebidas próximo, siendo conducido después á su domicilio.

«La Capea.»

Aun cuando ya conocen nuestros lectores los elementos con que cuenta tan entusiasta como distinguida sociedad, puesto que en todos sus festejos pudieron apreciarla, bueno es que al acercarse los de la próxima feria, detallémos la participación que en cada uno han de tomar sus socios, á cuyo fin tenemos mucho gusto en publicar la siguiente combinación, que creemos llenará los más exigentes deseos de cuantos acuden á presenciar el festival anunciado, en la plaza de toros, que ha de llevar á cabo la simpática sociedad.

Espadas.—D. Francisco Garcia Langie y D. Gabriel de la Cámara y Jimenez.

Banderilleros.—D. Manuel Erasó Duimovich, D. Rafael Moreno Taramelli, D. Juan Ronco Barragan y D. Juan Real Villalobos.

Picadores.—D. Gaspar Coca y Coca, D. José Zamora, D. José Morcillo y don Francisco Manzano.

Sobresaliente.—D. Rafael Moreno Taramelli.

Puntillero.—D. Manuel Erasó Duimovich.

Guardas de estoques y banderillas.—Don

TELEGRAMAS.

De nuestro servicio especial

De la mañana.

Huelga en una mina.

Madrid 29-10'm.

Según telegrafían de Sevilla, se han declarado en huelga la mayor parte de los operarios de la mina «Cerro del Hierro» de Sevilla.

Los huelguistas se reunieron en un grupo, ofreciendo su actitud caracteres alarmantes.

Después de manifestar su disgusto con duras protestas, situáronse al rededor de la mina, impidiendo trabajar a los operarios que no se hallaban conformes con la huelga.

Avisado oportunamente el gobernador civil, envió fuerzas de la benemérita al lugar en que se halla la citada explotación, para vigilar a los alborotadores e impedir cualquier desmán.

Buque de guerra.

(A las 10'30m.)

En Consejo de ministros ha sido autorizado el de Marina, señor Beranger, para adquirir el buque de guerra que tiene terminado la casa constructora de Trieste.

Dicho acuerdo será comunicado a la referida casa, para que ponga a nuestra disposición el citado barco.

Toros en Sevilla.—Varias cogidas.

(A las 11 m.)

Telegramas de Sevilla dan cuenta de lo desgraciada que ha sido aquella corrida de toros celebrada en la tarde de ayer.

Las reses resultaron de mucho poder y coraje, embistiendo con gran brío.

Tanto los espadas como los peones estuvieron valientes, pero esto no fué bastante para impedir el que hubiese varias cogidas, resultando tres heridos que fueron llevados al Hospital, y algunos contusos.

Más sobre toros.—Nuevas desgracias.

(A las 11'45 m.)

De Murcia telegrafían manifestando haber resultado también desgraciada en extremo la corrida que tuvo lugar ayer tarde en aquella plaza de toros.

De tal modo las reses persiguieron a los lidiadores, que resultaron heridos los dos espadas y un banderillero, por lo cual no hubo más remedio que suspender la corrida.

El público salió de lo emocionado que pueden figurarse.

Nuevas protestas.

[A las 12 m.]

Se han recibido en el Círculo Mercantil, de esta, nuevas protestas contra el proyecto de ley presentado a las Cortes, relativo a la concesión de auxilios a las compañías ferroviarias.

Créese que no serán estas protestas las últimas.

Anarquistas detenidos.

(A las 12'20 t.)

Según comunican de Barcelona, gracias a la constancia de las autoridades de aquella capital, que no cesan en su laudable empeño de descubrir cuanto tienda a estar relacionado con el último atentado anarquista cometido en aquella capital, anoche fueron detenidos y enviados al castillo de Monjuich, 25 individuos que se consideran sospechosos.

General enfermo.

[A la 1 t.]

Continua gravemente enfermo el anciano general marqués de Novaliches.

Anoche era tanto el cuidado que ineptaba, que fué sacramento, acudiendo a la casa del ilustre enfermo numerosos amigos y gran parte del público.

Témese un desenlace funesto, en vista del estado de postración en que se encuentra el noble prócer.

De la noche.

El general Bargés.

Madrid 29, 8 n.

Según participan en telegrama oficial de la Habana, se ha agravado en la enfermedad que le retiene en el lecho, el general D. Enrique Bargés, hasta el pun-

Damian Abad Mira y D. Emilio Marti-

nez. Carreristas á caballo.—D. Alfonso Rodríguez, D. Anselmo García, D. Emilio Dueñas, D. Eduardo Espinar, D. Miguel Granados, D. Julio Cara, D. Emilio Pérez Cordero, D. José Valverde y Rodríguez, D. Joaquín Maldonado Sánchez, D. Francisco Pérez Cordero, D. Eduardo Pérez Cano, D. Juan Manuel Cruz, don Francisco Valverde Rodríguez, D. Juan Casayas y D. Eusebio Burnao.

Ciclistas.—D. Enrique Minagorre Avila, D. Eduardo Minagorre Avila, D. Alfonso Sabella Navarrete, D. Adrian Caballero, D. Lorenzo Martínez Dueñas, D. Manuel Carrasco Almansa, D. Atanasio Minagorre Hernandez, D. Melitón Brifias-Rueda, D. Angel Minagorre Pérez, D. Miguel Bernabé Soler, D. Manuel Soler Flores, D. Ezequiel Gomez Sellés, D. Angel Muro Vilaplana, D. Luis García y García, D. Carlos Jover y Vidal, D. Alfonso M. Cano, D. Alberto Abad, Mira, D. José Morcillo, D. José Leon y Cobos y D. Francisco Gallardo.

Señores celadores de plaza.—D. Rafael Valverde Rodríguez, D. Juan P. Padilla Ocasas, D. Alfredo P. del Villar y Castro, D. Ginés de Haro, D. Gaspar Echevarría, D. Miguel Martín Cruz, D. Federico de Oña y Pinteño, D. Gabriel Gonzalez Gomez, D. Miguel Sanchez Manzano, don Bernardo Capulino Hurtado, D. Miguel Jesús García, D. Manuel Moreno Perez, D. Abelardo Salas, D. Antonio Gomez Cordero, D. Juan Clemente Baeza, don José Almendros Aquino, D. José Erasmo Santa Pau, D. Rafael Pareja, D. José Masarrasa, D. Leopoldo Valverde Rodríguez, D. Jorge Capulino Hurtado y don José García Soria.

Además cuenta La Capa con excelentes tiradores, tanto de Almería como de Granada y de Guadix que tomarán parte, seguramente con gran lucimiento en su anunciado festejo del tiro de pichón.

Misa cantano.

Ayer mañana cantó misa en la iglesia de Santo Domingo, el joven D. Pedro Rodríguez Zea, cuyo acto revistió gran solemnidad.

D. E. P.

Ayer falleció en esta capital víctima de rápida enfermedad D. Rafael de la Cámara y Góngora, persona apreciable por sus muchas virtudes entre las que destacaba la modestia.

Reciba su familia la expresión de nuestro sentimiento y Dios piadoso le dé el merecido premio al alma del finado.

Cabildo Municipal.

Ayer tarde celebró sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde Sr. Amat, asistiendo los Sres. Toro, García Sánchez, Cassinello (D. G.), Cano, Fornovi, Terriza, Grisolia, Torres Hoyos, Pérez García, Rocafull, Iguña, Orbe, Salmerón, Méndez, Acosta (D. A.), Ullibarry, Iduñe, Manzano, Blasco, Vives, Cassinello (D. J.) y Gomez Salazar.

Fué leída el acta de la anterior sesión.

El Sr. Rocafull manifestó que la subvención de La Capa se acordó en la pasada sesión con su voto en contra y con la condición de que variara su programa, no constando así en el acta leída.

El Sr. Cano contestó al Sr. Rocafull, aclarando la cuestión.

Los Sres. Grisolia, Salmerón, Vives y nuevamente el Sr. Rocafull, hablaron sobre el asunto.

Los Sres. Alcalde y Toro intervinieron también en la discusión que se suscitó sobre la redacción del acta, dándose por terminado el incidente.

El Sr. Cassinello (D. G.), también se ocupó sobre el acta respecto a la reclamación hecha contra los arbitrios.

Los Sres. Iduñe y Grisolia hicieron reclamación referente a lo mismo.

Se aprobó el acta consignando las peticiones hechas.

Seguidamente se pasó al despacho ordinario en la siguiente forma:

Escrito de varios concejales proponiendo un voto de confianza al Sr. Alcalde, para que modifique el personal y nombre los individuos que han de ocupar las plazas creadas en el nuevo presupuesto.

El Sr. Rocafull dice que se opone a la concesión de ese voto, porque aún no ha venido aprobado el presupuesto de la superioridad.

El Sr. Fornovi contesta que el voto de confianza que se pide es para cuando venga el citado presupuesto.

El Sr. Rocafull rectifica, añadiendo que tiene noticias particulares de que no vendrá aprobado el presupuesto.

El Sr. Fornovi defiende nuevamente la proposición.

El Sr. Pérez García expuso en primer término que el presupuesto no está definitivamente aprobado y que en él se hacen alteraciones con las que no está conforme, porque no se ha contado para nada con las minorías.

Añadió que ese voto es solo en bene-

ficio de los conservadores, los cuales antes han solicitado la cooperación de las minorías.

El Sr. Cano contesta al Sr. Pérez García, defendiendo también la proposición hecha.

El Sr. Pérez García rectifica, diciendo que las cesantías se deben dar por faltas cometidas y no por otras cosas. Añadió que no es decoroso el voto de confianza que se pide para el Sr. Alcalde.

Los Sres. Grisolia y Salmerón también se oponen a la aprobación del voto, añadiendo el último, que se han presentado los presupuestos tarde y que por esa causa no va a adelantarse el nombramiento de empleados.

El Sr. Cassinello (D. G.), dice que ante todo hace constar que votará en contra del voto que se pide, entendiendo que no pueden renunciar a dar su parecer sobre lo que se solicita; añadió que si los empleados que hay propósitos de quitar, no han cumplido con su deber, debe decirse quienes son, aunque sea en sesión secreta.

El Sr. Iduñe dice que no vé el motivo de que no se cite a sesión extraordinaria para cuando el presupuesto venga aprobado, añadiendo que se opone al voto de referencia.

El Sr. Alcalde manifiesta que puede el voto reformarse, diciendo que por delegación del Ayuntamiento haga el Alcalde las variaciones que se hacen necesarias.

Se extendió en otras consideraciones para llevar al convencimiento a los que se oponen a la reforma de la plantilla del personal.

El Sr. Fornovi propone en nombre de los firmantes de la modificación pedida por el Sr. Alcalde.

Puesta a votación fué concedida la autorización por 15 votos contra 9.

A propuesta del Sr. Alcalde se acordó que como hoy termina el contrato del servicio de las sillas en los paseos públicos, se incaute el Ayuntamiento de aquel para cobrarlo por administración, porque no ha habido postor en la nueva subasta.

Después dió cuenta el Sr. Amat de un oficio recibido de la Intervención de Hacienda sobre el débito que hace a esta el Ayuntamiento, añadiendo que hay varias soluciones y entre ellas saldar la deuda con débitos reconocidos cosa que no hay otra con las lánimas de propios.

Acordose autorizar al Sr. Alcalde para que haga lo conveniente en este asunto.

Pidió también el Sr. Alcalde se le conceda una cantidad al empleado que ha reunido los datos para la liquidación de la Hacienda.

Solicitudes de D. Luis Serrano y del presidente del Círculo Literario, pidiendo el primero subvención para dar corridas de toros y el segundo para celebrar varios festejos, en el próximo mes de Agosto.

El Sr. Grisolia propone se le conceda 2.000 pesetas al Círculo Literario.

El Sr. R. Rocafull contesta que es poco dinero para la importancia que tiene dicha Sociedad. Añadió que también debe concederse otra subvención para las corridas de toros.

El Sr. Fornovi dice que debe concederse al Círculo Literario 4.000 pesetas para que traiga las bandas militares que propone la mencionada sociedad.

El Sr. Terriza otra subvención para el Batallón infantil.

El Sr. Salmerón se queja de que no se destina una cantidad a los pobres. Pidió que hablen los que componen la comisión de Festejos.

El Sr. Toro, como presidente de la Comisión, dijo que ésta no ha dado informe a las solicitudes presentadas por falta de tiempo.

El Sr. Pérez García propone que se queden todas las solicitudes sobre la mesa.

Se ponen a discusión las solicitudes presentadas, dándose lectura primeramente a la del Círculo que fué apoyada por el Sr. Pérez García.

El Sr. Rocafull dice que debe concederse lo que se pide primero en la solicitud que son las 2.000 pesetas, pero nunca las 4.000 para traer las bandas militares y menos porque dice que la entrada no será gratuita.

Se pone a votación y es aprobado en todas sus partes, lo solicitado por el Círculo.

También se proponen la subvención de 5.000 pesetas para la corrida de toros, 1.500 para el Batallón infantil y 400 para el Orfeón almeriense, cuyas subvenciones fueron concedidas.

El Sr. Alcalde dice que la cantidad de que se puede disponer para festejos, es de 20.000 pesetas y es necesario ver el reparto que se hace de ellas.

El Sr. Rocafull hace presente que en el incendio ocurrido noches pasadas en un establecimiento de la Almedina, se distinguieron varios obreros y pide se les dé lo que es costumbre.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

†

D. FRANCISCO TOLEDO Y BARRAGAN,

Teniente coronel de carabineros retirado, caballero de la Placa de la real y distinguida orden militar de San Hermenegildo, de la de Maria Isabel Luisa y las del mérito militar

HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER A LAS CUATRO DE LA TARDE

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Maria del Mar Leal de Ibarra y Burgos y demás parientes

SUPLICAN a sus numerosos amigos encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy a las 3 de la tarde, en lo que recibirán merced.

to de desconfiarse de su salvación.

Tan desagradable noticia ha impresionado a los numerosos amigos con que cuenta en esta, tan apreciable militar.

Encuentro reñío.—Bajas.

(A las 8'30 n.)

Telegrafían de Cuba dando cuenta que las fuerzas de voluntarios que operan a las órdenes del capitán Organ, han sostenido un rudo encuentro con un numeroso grupo de rebeldes a los que atacaron con suma valentía.

Con objeto de batir mejor al enemigo, los nuestros formaron en guerrillas, pero era tal el número de los insurrectos que después de un reñidísimo combate, los nuestros, se vieron precisados a batirse en retirada dirigiéndose a Neuquella.

Las bajas enemigas fueron con todo, muchas.

Las nuestras ascendieron a 10 muertos y cuatro heridos, entre los que figura el teniente Carerras.

Nuevo combate.—Presentados.

(A las 9'45 n.)

De un nuevo encuentro entre nuestras tropas y los rebeldes, dá cuenta otro telegrama que se acaba de recibir.

Dice el despacho, que el enemigo, cercado por las fuerzas leales, se vió precisado a emprender la fuga, siendo perseguido por la caballería.

Las bajas nuestras ascendieron a veinte y tres, entre muertos y heridos, y las enemigas a veinte y ocho, habiéndose presentado a indulto diez y seis.

Toros en Vera.

Vera 29, 9 n.

Los toros de Salas Vazquez lidiados esta tarde, han resultado blandos, tres de ellos defectuosos; tomaron 32 varas y mataron seis caballos.

«Jarana» y «Bonarillo» superiores. El «Nene» bien. De los picadores «Pimienta» y «Loro» se distinguieron. Banderilleando el «Jarana chico», Dominguez y Paqueta. El servicio de la plaza mediano. La presidencia bien. La entrada buena.—El corresponsal.

Cumplimiento.—Negativa.

Madrid 29, 10 n.

El general Martínez Campos ha cumplimentado esta tarde a la Reina y a la Infanta.

El ministro de Marina ha desmentido el rumor de que iban a desartillarse los vapores transatlánticos.

Bote zozobrado.—Seis ahogados

(A las 10'45 n.)

Comunican de Bilbao que estando paseando en un bote varios distinguidos jóvenes de aquella ciudad, uno de ellos bromeando balanceó la embarcación, la cual zozobó al instante.

De las personas que tripulaban dicho bote, se ahogaron tres señoras, un estudiante y dos jóvenes, salvándose dos milagrosamente.

Este accidente ha causado gran sensación.

Filibusteros juzgados.

(A las 11 n.)

El ministro de España en Washington, señor Dupuy de Lome, participa en un telegrama que el miércoles próximo serán juzgados los filibusteros detenidos ha-

ce varios días a bordo de un vapor.

Generales mejorados.

(A las 11'30 n.)

Nuevas noticias recibidas dicen que el ilustre general Novalliches ha sufrido un ligero alivio.

También hay telegramas de que el general Bargés ha mejorado bastante.

Noticias de Cuba.

(A las 12 n.)

Un telegrama oficial recibido de Cuba dá cuenta de que al Sur del Cabo San Antonio, se ha verificado un desembarco de rebeldes.

Los expedicionarios se dirigieron al sitio llamado Remate para donde salen fuerzas con el fin de coartar a aquellos el paso.

También dice el telegrama que estando haciéndose un reconocimiento, han sido encontradas 19 cajas de municiones.

Los encuentros ocurridos, han sido de poca importancia.—Perpen.

†

LA SEÑORA

D.ª Gracia Plá Canals,

ha fallecido.

R. I. P.

Su desconsolado hijo D. Emilio Pomedio y demás parientes, Suplican a sus numerosos amigos encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción de su cadáver que tendrá lugar hoy a las cinco de la tarde, en lo que recibirán merced.

El duelo se recibe en la casa mortuoria, Mendez-Núñez número 11, y se despide en Belén.

Gremios.

Se cita a los individuos que componen el gremio de Comisionistas para que se sirvan concurrir al café Suizo el martes 30 del corriente a las 12 del día.

Almería 27 de Junio de 1896.—El Sindico, Juan Lopez.

Los señores que componen el gremio de barberos se servirán concurrir el martes 30 del corriente, a las 12 de la mañana, casa del Sindico que suscribe que habita calle de Granada núm. 22, para enterarse de las cuotas que a cada uno le han sido impuestas por los señores clasificadores.

Almería 28 de Junio de 1896.—José Oña Diaz.

Príncipe

Se acaba de recibir legítima sobreesada mallorquina, chorizos Canario, salchichón de Vich, manteca de vaca, bacalao de Escocia, garbanos de Castilla, azúcar, etc., etc.

DE MARTES A MARTES.

Martes 30 Junio de 1896.

SUMARIO.

Almería, por Masalegre.—Unica gloria, por Ramón Blasco Segado.—Viaje interrumpido, por Tomás Camacho.—Epigramas, por Antón Martín.

ALMERIA.

El Convento de la Compañía de María, dedicado á la enseñanza de señoritas, ha celebrado ya sus exámenes de fin de curso, que constituyen siempre una fiesta agradabilísima, que deleita á la vez que conmueve el espíritu.

El progreso va entrando hasta en los Conventos á pesar de sus espesas calosias, y conforme antes solo se encerraban entre cuatro paredes las mujeres cristianas para rezar gangosamente y tener más tranquila y reposada vida; hoy, al presente, se reúnen en comunidad no solo para alabar á Dios, sino para hacer bien á la humanidad, instruyendo á sus semejantes, recogiendo asilados, cuidando enfermos y haciendo otras tantas y caritativas obras que les han de servir indudablemente mejor para escalar los altos y espinosos peldaños de la gloria, que el empleo de las disciplinas y la elaboración de almí ares.

El espectáculo de aquel locutorio tan sencillo como limpio, por cuyas claras rejías se veía un enjambre de muchachas, que parecían aladas mariposas, demostrando su saber, su aplicación y la rara y perfeccionada inteligencia con que han de salir de aquella casa, encantaba.

Historia de España, caligrafía, mucha gramática castellana, música, pintura, canto, ortografía, matemáticas, ¡qué buena base de estudios para que mañana al batir sus alas por el mundo puedan ser amorosas compañeras, excelentes madres y al mismo tiempo instruidas señoras que, descubierto el tupido velo de la ignorancia, sepan apreciar debidamente el hermoso sendero de la virtud, el trabajo y el estudio.

Como hay de todas edades, fuéronse examinando por secciones, contestando á todas las preguntas con gran claridad y aplomo, como muestra de su indiscutible suficiencia.

Alternaban con los áridos trabajos de los programas, la ejecución de las difíciles y bonitas piezas musicales, pasándose las horas velozmente no solo para las madres de las educandas que contemplaban con el natural orgullo los adelantos de sus hijas, de las que mañana en el mundo han de ser dignas herederas de sus bellezas y virtudes, sino para toda la selecta concurrencia que llenaba la amplia sala destinada á los invitados á tan solemne acto.

Había algunas niñas de tan corta edad, que parece increíble puedan tener tanta aplicación y dotes especialísimas de clara inteligencia; es buena tierra donde apenas cae la semilla lozana, fructifica; apatitules con que Dios colma á algunas privilegiadas personas.

La exposición de labores también ha sido muy visitada y examinada con gran atención por las señoras, que se recreaban ante las filigranas que aquellas manecitas de rosas, ayudadas por la acerada aguja han sabido realizar sobre las blancas telas ó bien sobre los oscuros paños, pitando más que bordando delicadas flores y graciosos arabescos.

Sería digno de publicar una lista pero como no hay sobresalientes donde todas sobresalen, sería necesario al querer enumerarlas, insertar íntegra la lista del Colegio, sin omitir una,

El domingo en la noche terminaron los exámenes, y ahora á volar las canoras avacillas al hogar donde el grato y confortable calor de la familia, la libertad y los mimos les aguardan mientras duran las vacaciones, obteniendo así la recompensa de los pasados desvelos, de los esfuerzos del entendimiento y del convenientísimo sacrificio de haber pasado unos meses separadas de los padres.

MASALEGRE.

UNICA GLORIA.

Es enamorado faeste mi corazón, vida mía, de arrullos y de poesía que mana incesantemente.

Las flores que en su rededor mueven del alma las brisas, son tus candidas sonrisas y tus suspiros de amor.

Tal vez por eso á millares van de milibio á los tuyos, los ecos de mis arrullos y el ritmo de mis cantares.

Pues cuanto palpita aquí en mi corazón de niño, nuncio fiel de mi cariño, por ti brota y para ti.

Deja que tus labios rojos junten la miel que derraman á las hogueras que inflaman los abismos de tus ojos.

Que nuestras almas, que incitan á creer y sentir, se enlacen, aunque después que se abracen, de tanto amor se derripan.

Deja que lo bello admire de tus líneas modeladas, y que beba tus miradas y que tu aliento respire.

Tú ya las sabes, bien niño: comprendes lo que es amarse, y ocerca, ocerca, jurares fe de eterno poderío.

Me cuentan porque creo que es en un todo ilusoria la esplendidez de esa gloria que auto en los libros veo.

Peró quiénon ha de dudar, ante tus labios de grana, tu escultura soberana y tu gracia en el andar?

Cer en otra son antojos ó mentir de vieja historia. Alma mía: no hay más gloria que la gloria de tus ojos.

Ramón Blasco Segado.

Viaje interrumpido.

(LABORACIÓN INÉDITA.)

(Dibujos de Cilla.—Fotografados de Paer)

Una indicación del doctor bastó para que aquel hombre á quien yo miraba hacia dos minutos con profunda simpatía, diera comienzo al relato que voy á transcribir, con toda la fidelidad que me sea posible.

Había grandísima afluencia de viajeros y tuve que esperar durante mucho tiempo; formando parte de una interminable fila de personas de todas las clases sociales, á que me llegara el turno. Cuando me vi junto á la ventanilla del despacho, grité con voz sonora, para que me oyera bien el expendedor:

—¡Un billete para la estación de la Felicidad!

Una voz me preguntó:

—¿Por qué línea quiere Vd. ir? ¿por la del Amor ó por la de la Fortuna?

—¡Por la del Amor!—grité con apresuramiento.

—¡Qué estúpido es Vd., hombre!—me dijo un individuo que estaba detrás de mí.

Volví la cabeza para contestar al grosero insulto y mi actitud provocó protestas ruidosas.

—¡Fuera!

—¡Aquí no se promueven cuestiones!

—¡Si Vd. no tiene prisa, nosotros sí la tenemos!

—¡No sea Vd. pesmal!—gritó el encargado de la taquilla á tiempo que en la fila de personas á cuya cabeza me encontraba, iniciábase un movimiento de avance.

Cogí el billete que me daban por el ventanillo y pasé al andén invadido ya por espaldas muchedumbres que se movía en todas direcciones.

Buscaba cada cual el tren que debía conducirle al punto á donde todos íbamos, aunque por distintas líneas. Costaba bastante trabajo llegar al convoy; pero lo verdaderamente difícil era hallar asiento disponible.

Los carruajes estaban divididos en

pequeños departamentos, en cada uno de los cuales cabían dos personas. Poner yo mi mano en el pasaporte de una portezuela y oír una voz masculina que exclamaba: «¡Ocupado!» era una misma cosa. Acudí á un empleado que se encogió de hombros y respondió así á mi justa demanda:

—¿Y por qué ha venido Vd. á última hora?... Le advierto que el jefe va á dar la salida ahora mismo.

—Aquí tiene Vd. sitio, caballero—exclamó una voz dulce.

Me abalancé á la portezuela del compartimiento de donde la voz había salido, y subí en el preciso instante en que el tren se ponía en marcha.



Me encontré sentado frente á frente de una hermosísima jóven que me miraba con curiosidad primero, y después con interés vivísimo. ¡Qué sensación tan deliciosa experimenté contemplándola fijamente, inventariando sus encantos y sus perfecciones! Procuré expresar lo que sentía al manifestarle mi gratitud por su amable ofrecimiento.

—Gracias á Vd.—dijo con frase entrecortada por una emoción que iba en aumento—no me he quedado en tierra; gracias á Vd. me parece haber llegado ya al término de mi viaje.

Ella, dejando asomar á sus labios enloquecedora sonrisa, que me produjo un vértigo de placer, me preguntó:

—¿Viene Vd. de la Estación de la Fortuna?

—No; acabo de montar ahora mismo en este tren que nos conduce á la Felicidad, por la línea del Amor. Me consultaron, cuando pedí el billete, acerca de la ruta que quería seguir, y bendigo el momento en que preferí este itinerario...

—Mi compañera de viaje hizo un mohín de desagrado y tras de un corto silencio dijo con cierta sequedad:

—Debia Vd. dirigirse á la estación que le he nombrado antes... Hay un empalme al cual no tardaremos en llegar.

—Si Vd. me acompaña—murmuré—iré á donde Vd. se le antoje.

No contestó; la seriedad y la preocupación dieron á su semblante una expresión dura. Asomé á la ventanilla. El tren, que desde momentos antes acortaba su marcha, se detuvo. Oí la voz de un empleado:

—¡Apadero del Amor! ¡Cambio de tren para la línea de la Fortuna!

¡Qué hermosísimo, qué maravilloso el panorama que teníamos ante los ojos! La Naturaleza había acumulado en él todo cuanto puede ser digno de admiración; la luz más esplendorosa, los colores más brillantes, los aromas más exquisitos...

—¡Detengámonos aquí!—exclamé poseído de entusiasmo; y uniendo la voz á la palabra, salté á tierra y alzando mi diestra galantemente para que ella se apoyara al descender del coche.

Ea aquel momento, un hombre de estatura gigantesca, figura innoble, anti-pático rostro y bruscos modales, un animal con apariencias de ser humano, se interpuso entre mi cuerpo y el carruaje y subió á este, después de darme violento empujón que me obligó á retroceder unos cuantos pasos.

—¡Bestial! ¡estúpido!—grité abalanzándome á la portezuela, sintiéndome con bríos suficientes para luchar con aquel bruto, para arrancarle del sitio que me usurpaba, del sitio que únicamente yo podía ocupar. Logré agarrarme con ambas manos al cuello del intruso y me dispuse á sacarle de allí mediante un esfuerzo supremo, cuando sentí un golpe terrible en la cabeza... El dolor me obligó á abrir los brazos y caí desplomado sobre el andén.

Al incorporarme me vi rodeado, sujetado por varios hombres que me impedían acercarme al tren; que me separaban de él arrastrándome en dirección contraria. Y vi entonces una cosa horrible... la cabeza del animal con figura humana y la cabeza de ella, de mi tamaño, muy juntas, acomodadas á la ventanilla central del compartimiento; y ella, mi hijo y él, me contemplaban con desdénosa lástima... ¡Y vi otra cosa más horri-



ble aún... Vi que el tren se puso en movimiento; vi que ella y él apartaban de mi su vista para mirarse sonrientes... ¡y era la sonrisa de ella, igual, exactamente igual á la que á mí me dirigía cuando le di las gracias por su amabilidad; exactamente igual á la sonrisa que me produjo un vértigo de placer...

Grité, forcejeé, rechiné los dientes, mordí como un perro rabioso las manos y los brazos que estaban al alcance de mi boca... Luego, cuando se agotaron por completo mis energías, supliqué y lloré... ¡¡¡¡¡mucho! Y entonces, uno de los hombres que me había sujetado, trató de consolarme diciéndome:

—¡Pero, infeliz criatura!... ¡no sabía Vd. que á los viajeros que llegan por la línea de la Fortuna á este empalme, no se les puede impedir que monten en el tren del Amor! ¡No sabía Vd. que están autorizados para poseerarse, valiéndose de la astucia ó de la fuerza, de los asientos que ocupen los paises como usted?

Confesé mi completa ignorancia en el particular. Conociendo tal privilegio antes de tomar el billete, claro está que lo hubiera pedido para la línea de la Fortuna... ¡Señor! ¡por qué no advierte estas cosas el expendedor de la estación de las Fusiones?

—Puede Vd. enmendar su yerro—exclamó en tono stable el hombre que antes me había reprendido.—Suba Vd. á ese tren—y me señalará uno que estaba preparado para salir—vaya Vd. al punto á donde debió dirigirse primeramente; continúe desde allí su viaje en dirección á la Felicidad, y no será difícil que en cualquiera de los numerosos empalmes de las dos líneas que se bifurcan muchas veces y se prolongan hasta lo infinito, encuentre Vd. á su adorada y consiga Vd. separarla para siempre de su bárbaro acompañante.

—¡Oh, sí! Eso es lo que anhelo... eso es...

—Bueno, amiguito; no pierda Vd. el tiempo tontamente.



Y hablando así me llevó á empujones hacia el tren que había anunciado ya su salida por medio de un silbido de la maquina. Y como el vehículo más próximo á nosotros era el furgón de cola, no se le ocurrió para colocarme, otro medio más rápido que abrir la puerta-cierra de la portezuela y hacerme entrar por la estrecha abertura, mientras gritaba:

—¡Cuidado con salir de ahí hasta que el tren llegue á la estación de la Fortuna... ¡Buen viaje!

¡Buen viaje!... ¡Calcule Vd. si podía ser bueno un viaje hecho en tales condiciones!... Y sin embargo, lo único que deseo es proseguirlo. Porque ya sabrá Vd. por esta bondadoso jefe lo que ocurre.

Y el loco, sin apartar de mi mirada la suya, fija y penetrante, señaló con su diestra al sitio en que se hallaba mi amigo el doctor Gorritz, médico director de la Casa de Salud, el cual corroboró lo dicho por el alfiler lo:

—El señor sabe que el furgón en cuya portezuela continúa Vd. metido fué desenganchado en este apartadero, porque el tren llevaba exceso de carga; y sabe también que Vd. y otros muchos que han sufrido igual castigo, aguardan aquí á que pase otro tren al cual

puedan ser agregados los vagones diferentes.

El loco, dando señales de excitación nerviosa, exclamó:

—Y por lo visto voy á permanecer aquí mientras viva, por que todos los trenes pasan completos...

Tranquilizóle el doctor dándole unas palmaditas en el hombro y replicando con voz cariñosa:

—No hay que desalentar, amigo mio; un día ú otro proseguirá V. su interrumpido viaje.

El loco hizo un gesto de resignación y en sus ojos brilló la luz de la esperanza.

Salimos de allí, y mi amigo Gorritz, contestando á una pregunta que le hice, dijo:

—Era jefe de uno de esos apartaderos destinados en las líneas férreas á cruzamientos de trenes. Una noche, al arrancar de allí el correo, que había cruzado con el mixto, se subió al estribo de un carruaje de primera y entró en un departamento... El único que vió esto fué el conductor, pero no dió al hecho importancia, porque supuso que el jefe iba á la estación inmediata por capricho ó por necesidad y que regresaría á su puesto cuatro horas después, en un tren de mercancías. Como esas horas eran de descanso en el apartadero y quedaban en él un telegrafista y un guarda agujas, el jefe podía ausentarse sin que se resintiera el servicio. Pues bien: al amanecer del día siguiente, el guardavía nocturno, que se retiraba á dormir á su caseta, encontró en un desmonte el cuerpo



ensangrentado de ese infeliz con quien acabamos de hablar y observando que aun conservaba un resto de vida, le condujo acuestas al pueblo más cercano, que distaba dos kilómetros. Tenía el pobre lesiones muy graves en la cabeza, causadas segun dictáman facultativo, en su caída del tren. Se le salvó de la muerte con no poco trabajo, pero no fué posible devolverle la razón que perdió en aquel accidente calificado de casual.

Acentué el doctor la última palabra y añadió con tono compasivo:

—Ese desgraciado lo era dos años antes del suceso que acabo de referirle. Desempeñando el cargo de factor en una estación principal, se casó, enamoradísimo, con una coquetuela, con una infame que le abandonó y cuyo paradero se ignora.

—¿Y no ha visto V. en el relato simbólico del pobre loco, un terrible drama de la vida real?—exclamé verdaderamente impresionado por lo que mi amigo acababa de decirme.

—He visto más que eso—respondió con voz que denunciaba una amargura muy grande.—He visto, á la vez que el triste episodio de una existencia, la historia de una gran parte de la humanidad... ¡Son tantos los cuerdos que se quedan sin sentido en el tren del Amor y los que aguardan inutilmente á que sea enganchado á otro tren el vagón en que pudieron hallar una inmundada perrea para dirigirse á la estación de la Fortuna!

Tomás Camacho.

(Prohibida la reproducción.)

Epigramas.

M. Maximiliano Romera, cabo de una compañía del regimiento de Albuera, dice que se atreverá con la humanidad entera.

Y yo que desde hace meses le conozco, aunque me aflija comprendo que son sandeces, pues me consta á ciencia fija que le teme á los ingleses.

—Rebaje usted tres soldados de la cuarta compañía—dijo el sargento Megía al coronel Alverados.

Y el sargento con presteza, no bien al cuartel llegó, á tres soldados llamó y les cortó la cabeza.

ANTÓN MARTÍN.

Baños de Lanjarón.

(GRANADA)

En esta localidad balnearia, verdaderamente privilegiada, existen en reducido perímetro, no una, sino todas las variedades de aguas minerales empleadas en los padecimientos gastrohepáticos. Las corrientes de la moda ó de la rutina, serán unas ú otras; pero la verdad científica, la verdad de la clínica es la siguiente: Las aguas de Lanjarón son *especialísimas en las enfermedades del estómago y del intestino y en la anemia: No tienen rival en las enfermedades del hígado.*

MANANTIALES	CLASIFICACIÓN.	ANALOGAS EXTRANJERAS	INDICACIONES.
SALUD GOMEZ	(Aguas ácido carbónicas ligeramente bicarbonatadas (sin la menor cantidad de hierro))	VOICHY	Estómago
S. ANTONIO CAPELLA.	(Ferruginosas bicarbonatadas (muy agradables y digestibles).)	SPÁ	Anemia
CAPUCHINA	(Clorurado-sódica bicarbonatada (laxante especialísimo del hígado).)	CARLSBAD	Hígado

Además el agua del Baño, de gran celebridad, y cuyos efectos tónico-reconstituyentes se aprecien en el acto.

Clima fresco como el del Norte, al pié de Sierra Nevada, con perspectivas de las más bellas de Europa.—Ferro-carril hasta Granada.—Coches á Lanjarón.—Telégrafo.—Fondas y casas de huéspedes. *Temporada oficial: de 10 de Junio á 30 de Septiembre.*—Muy grata y nada osluro, sa la estación en Julio y Agosto.—Los pedidos de aguas, etc., al Administrador, Médico-Director, Dr. Marin Perujo, quien fuera de la temporada oficial tiene su residencia y su consulta de **Enfermedades del estómago, intestinos é hígado**, en la calle de Ferrnndo VI, número 1, Madrid.



DEPÓSITO EN MADRID: Palacio de «La Equitativa», Calle de Sevilla—Teléfono 556.

Representants en Almería y su provincia, don Francisco Cruz Parer, calle de la Reina, número 9.

LA MAS ACREDITADA MARCA

DE VINOS FINOS ESPAÑOLES TINTOS Y BLANCOS SE ENTODAPARTES (GLASAS ESPECIALES PARA EXPORTACION)

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece á los débiles.

Aquellos que padecen de debilidad general ú otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.



PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de—Ayer's Sarsaparilla—figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Tónico-Generales del Dr. MONAT
Oleores pldoras para la completa y segura curacion de la debilidad, spermatorrea y **IMPOTENCIA** esterilidad.
Quedan 27 años de éxitos y son el acorchio de los enfermos que se emplean. Principales botellas, á 30 reales cada, y se remiten por correo á todas partes.—Doctor Monat, Carrer 44, 39.—Madrid.
En Almería, farmacia de Vivas Paris.

DEL DOCTOR DELGADO
cura los padecimientos DEL ESTÓMAGO.
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ú virenes, vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saburres, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen males digestiones, sean ó no dolorosas.
Para mayores datos dirigirse al autor.
Depósito: Sevilla, El autor, farmacia Globo, Tetuan 20.
Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vives Perez, P. del Príncipe.
Precio de cada frasco 24 reales.

EL RECERO.
Baños de mar templados; durante todo el día.

CHOCOLATES Y CAFÉS

DE

LA COMPANIA COLONIAL.

Tapioca, —Tés.—37 recompensas industriales.

Depósito general: Mayor 18 y 20. Sucursal: Montera 8, Madrid.

No más reumatismo.
En el balneario de El Recero, se dan baños de 8 á 12 de la mañana, de agua de mar templada. Consultar con el Doctor.

La Protección.

Sociedad de seguros y de Crédito Agrícola. FUNDADA EN 1889. Domicilio social: calle de Bonaire 19, VALENCIA. Sinistros pagados en 31 de Diciembre de 1895: PESETAS 18.458,08.

Esta Sociedad puramente española contrata seguros sobre la vida humana y contra incendios. LA PROTECCION está constituida en forma la más conveniente á los asegurados, toda vez que consiste en una mutualidad general con garantía de un capital en acciones que responde del pago de los siniestrós.

Esta Sociedad es la única en España que además del seguro ordinario lo contrata también á *pago semanal desde uno á doce reales de prima por semana.* Para más detalles dirigirse á su agente en Almería D. José Garcia Rodriguez.



LA PALATINE

Compañía inglesa de seguros contra incendio explosiones y accidentes personales á prima fija. (THE PALATINE INSURANCE COMPANY LIMITED) Establecida legalmente en España desde 1891. CAPITAL:— 34 Millones de pesetas.

Ingresos en 1894 por Primas, rentas, intereses, etc. . . Ptas. 22.975.530 Sinistros pagados en 1894. 14.296.825

Como la Compañía no es mútua, sus asegurados no incurrer en responsabilidad alguna. Los siniestros se arreglan y se pagan inmediatamente en la Delegación de Almería.

LA PALATINE tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.

OFICINAS PRINCIPALES: (32 Brown Street—MANCHESTER (101 Cheapside—LONDRES E. O. Dirección de la Sucursal de España: calle Alcalá 23,—MADRID Delegado en la provincia de Almería: Sres Cano y Guillén, calle Marin, 1.

A los Sres. Editores y librereros de España

LIBROS Á PRECIOS EXCEPCIONALÍSIMOS! Hasta 31 Agosto de 1896.

Novelas de Zola, Gaboriau, Balzac, Claretie, Belot, Dumas, Musset, Gip-Haussege, Carmen Sylva (a Reina de Rumania) Conde Tolstof, Loti, Dickens, Gautier, Sales, Meronve, Machalin, Jorge Sand, Malot, Trueba, Rabusson, Riviese, Cadol, Boreby d' Aurevilly, Letang, W. kie, Collins, Sirven, Calome y otros

Después de esa fecha volverán á regir de nuevo los documentos acostumbrados. Pidanse condiciones y lista de obras á esta redacción ó directamente á los Sres Moron, Pastor y Compañía, C. rdenal Cisneros, 63 y 65, Madrid.

A los agricultores.

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, produce admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azucar, viñas, huertas y frutales. Ocho años de continuos éxitos. Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Carmona y Compañia

TIENDAS 21.

Llegaron las grandes remesas abanicos Japoneses en todos los tamaños desde los más pequeños, llegaron las sombrillas para caballeros y antucas para Sra. en algodón, hilo y seda de los tipos y forma mas nuevos; bastones para hombres y niños los más nuevos y más baratos; en perfumeria todo el surtido completo, cintas, adornos, agremanes, botones y cinturones alta novedad, artículos de fantasía, camisetas de verano, calcetines de hilo y muchos más artículos que vendemos á precio sin competencia.

FAJAS.

Dofia Carmen Aguilar, profesora en la construcción de fajas medicinales para señoras, con motivo de enfermedades de la matriz, exceso de abdomen, vientros descolgados y abortos, autorizada por los facultativos de esta ciudad y los de Sevilla.

Se construyen desde dos duros en adelante con la mayor perfección. Habita Paseo del Príncipe, Teatro Principal.

Posada del Peine

MADRID Calle de Postas á 100 pasos de la puerta del Sol y de la Central de Correos y Telég afos y á 20 de la Plaza Mayor.

Hospedaje desde 1 peseta. Edificio modelo ha poco reconstruido, con todos los adelantos, alumbrao y servicio toda la noche, magníficos retretes inodoros y fuentes en todos los pisos, rigida administración y moralidad proporcionan seguridad, confianza, tranquilidad y economía en todo el servicio, inclusive en el comedor.

Mercede visitarse para apreciar bien su importancia. No fiarse de nadie; esta casa no tiene sucursal alguna, ni coches, ni agentes, y como distintivo especial, hay un magnífico reloj de torre en su fachada principal.

Mecánico francés.

Premiado en varios concursos. Reparación perfecta de toda clase de aparatos para la curación de las parras y arboles.

El Sr. Erasmo, Reyes Católicos 28, dirá donde puede verse al célebre artista. Permanecerá pocos días en esta capital.

RELOJERÍA DE

FERRER Y FONT,

calle de las Tiendas número 6. (40 AÑOS DE EXISTENCIA).

Se acaba de recibir en esta antigua y acreditada Relojeria un completo surtido de relojes de pared y despertadores, relojes de bolsillo, de níkel y acero, roscopf de primera, garantizando su buena marcha por uno ó dos años, á precios económicos. Se siguen haciendo toda clase de composuras, por difíciles que sean garantizándolas como lo viene acreditado hace cuarenta años